

EDITORIAL

Presentamos este número de Horizontes Sociológicos, con la excelente noticia de que nuestra revista ha sido categorizada como nivel de excelencia por el Latindex (Sistema regional de información en línea para revistas científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal), por lo cual ha sido incluida en el Catálogo Latindex.

Esta noticia es sin duda relevante, ya que como hemos expuesto en diferentes espacios, las revistas latinoamericanas de Ciencias Sociales publican artículos de excelente nivel, y las hay muy prestigiosas, pero son escasas las que tienen visibilidad mundial, y aún visibilidad en la propia Latinoamérica.

La inclusión en el Catálogo Latindex asegura cierta visibilidad a las revistas de la región. Y lo hace considerando parámetros internacionales de calidad, pero a su vez teniendo en cuenta criterios de evaluación contextualizados y específicos.

Desde hace varios años, venimos afirmando que nuestra concepción sobre la comunicación del conocimiento científico no debe agotarse en la tarea de edición, sino que debe extenderse a la tarea de constituir un espacio de comunicación e intercambio de las problemáticas que enfrentan las revistas académicas del área de las Ciencias Sociales en América Latina y de trabajo cooperativo entre ellas. Consideramos que el sistema de comunicación del conocimiento científico no está exento del debate respecto de qué tipo de conocimiento científico queremos producir y comunicar y para qué, como así también a quiénes y cómo lo queremos comunicar. No se trata de seguir reproduciendo estructuras de poder ni desigualdades en el sistema científico, sino de participar activa y colaborativamente en la construcción y en el establecimiento de las políticas y criterios que apunten a revalorizar las revistas de ciencias sociales en América latina. Es por ello que participamos, junto a un conjunto de editores de revistas latinoamericanas en la fundación de Revistalas (Red de Revistas de la Asociación Latinoamericana de Sociología), con el convencimiento de que sólo aunando esfuerzos entre editores podemos incidir en las políticas públicas que promuevan dicha revalorización.

Actualmente, la tecnología de la información está provocando transformaciones en el campo académico y específicamente también en el concepto de revista científica. Pero estas transformaciones tienen un efecto desigual en los diferentes campos científicos y en las diferentes regiones del mundo.

Por ello sin duda es relevante el dossier que presentamos en este número sobre Tecnologías de Información y Comunicación, Territorio(s) y Sociedad(es), coordinado por Luciana Guido y Mariana Versino. Señalan las coordinadoras en su Introducción que "las tecnologías en general y, en particular, las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) se convirtieron en parte constitutiva de la mayoría de los problemas críticos que enfrenta la humanidad. Los problemas

vinculados con el medio ambiente y la subsistencia global o (los) problemas energéticos, educativos, productivos, entre otros, aparecen intrínsecamente asociados y hasta construidos a partir de la forma en que las tecnologías forman parte de su definición y de las soluciones" posibles a que hacen o no lugar, constituyéndose en eje de los debates y las distintas controversias sociales en las que intervienen".

Los artículos que componen este dossier contribuyen a comprender la articulación entre aspectos sociales, tecnológicos y territoriales y son insoslayables para aportar a la transformación social.

Alicia Itatí Palermo Editora